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Люди политеха

Совсем немного, совсем чуть-чуть

Осталось судье международной категории до Олимпийских игр

Их главные качества: внимательность и беспристрастность, от  их решения часто

зависит судьба спортсмена, в их работе не может быть никаких компромиссов, ведь

они следят за точным соблюдением регламента  и честностью спортивной борьбы,

одна их ошибка может перечеркнуть целый год работы спортсмена, ведь они –

судьи (рефери). И, по словам нашего героя, во время соревнований пульс у 

каждого судьи работает запредельно.

Итак, позвольте представить: герой нашей статьи – Александр Владимирович  Горбунов,

доцент кафедры ВолгГТУ «Физическое воспитание», председатель студенческого

спортивного клуба, мастер спорта СССР по тяжелой атлетике и судья с 27-летним стажем. 

Недавно, как мы уже сообщали,  А.В. Горбунов получил высокое звание «Судья

международной категории».

Все направления его деятельности – учебные занятия, руководство спортивным клубом, а так

же тренерская работа и судейство – тесно связаны между собой. О том, как он пришел в

спорт, стал судьей, тренером и педагогом, мы узнали от самого Александра Владимировича.

– Тяжелой атлетикой я занимаюсь с 1974 года, когда 4 сентября впервые пришел в спортзал

ДК им. Гагарина, что в поселке Баррикады. И сразу повезло: у нас были прекрасные

наставники – Анатолий Николаевич Гулявский и Александр Матвеевич Петров, которые

поддерживали нас не только в спорте, но и в жизни.

Когда пришла пора служить Отечеству, Александр Горбунов был уже в отличной спортивной

форме и попал, соответственно, в спортроту, которая дислоцировалась в Кап. Яре. Там он

активно тренировался и выступал на чемпионатах ракетных войск и чемпионатах

вооруженных сил. После окончания службы поступил в академию физической культуры

(тогда еще институт) на тренерский факультет кафедры бокса и тяжелой атлетики.

– Там мне тоже повезло с преподавателями, – вспоминает Александр Владимирович. – По

спортивной стезе меня вели такие замечательные наставники, как Петр Григорьевич

Левитан и Василий Семенович Тягнибеда, за что я очень благодарен им.

По окончании физакадемии в 1984 году (кстати, тогда же Александр Владимирович получил

звание судьи 1-й категории) Горбунов стал работать в политехе, на кафедре физвоспитания,

где трудится по сей день.

– Тогда, как и любой преподаватель, я должен был, помимо обычных занятий, вести

какую-либо спортивную секцию, и я занялся подготовкой наших тяжелоатлетов.

Студентам-политехникам всегда нравилось заниматься спортом, развивающим силу и

 1 / 3



1-9 мая 2008 г. — № 1193(14)

http://gazeta.vstu.ru

выносливость, и они охотно записывались в нашу секцию. Но, конечно же, были и у нас

трудности. Вскоре после начала моей работы в секции наш спортзал переоборудовали под

помещение для ЭВМ. И нам пришлось пройти сложный путь в поисках зала. Тогда наша

секция разместилась в подвале корпуса «Б» – по соседству с военной кафедрой. Затем нам

выделили место в 1-м общежитии (тоже в подвале). Сначала мы занимались в маленькой

комнатке, размером 4x8 метров, потом нам разрешили сломать две перегородки, и

получился большой зал, а со временем мы приобрели и новое оборудование (сейчас эти

тренажеры находятся в спортзале 1-го общежития). А в 1999 году, когда реконструировали

спортивный зал, мы вернулись в родные пенаты.

Но, несмотря на трудности с размещением и переездами, ребята продолжали серьезно

заниматься спортом и, выходя на соревнования, побеждали как в классических спортивных

дисциплинах, так и в новых…

В 1993 году в универсиаду вузов Волгограда ввели новый вид спорта – пауэрлифтинг, и

Горбунову пришлось переквалифицироваться, что, впрочем, не составило для него особого

труда, ведь пауэрлифтинг близкий «родственник» тяжелой атлетике, он вышел из нее. А

вообще, это – один из самых молодых видов силового спорта.

И вот уже 15 лет соревнования по этому виду спорта проходят в вузах. Ну, а его азы

студенты-политехники начали осваивать еще в 1991 году. Первым соревнованием была

матчевая встреча  студентов нашего вуза и медакадемии. В городе первые соревнования

прошли в 1988 году, а с 1993 года, как уже говорилось, пауэрлифтинг был введен в

универсиаду вузов.

С тех пор ребята политеха занимаются им и, надо сказать, небезуспешно. За последние

шесть лет участники сборной ВолгГТУ по пауэрлифтингу часто становятся чемпионами

города и области, многие являются действующими рекордсменами области.

Сегодня Александр Владимирович по праву может гордиться своими воспитанниками.

Так, например, студент-политехник Олег Никулин в 2003 и 2004 году дважды становился

победителем первенства России среди юношей, входил в состав сборной России для

подготовки к первенству мира в ЮАР.

Спортсмены политеха входят в состав сборной Волгоградской области. Многие из них

становились неоднократными призерами и победителями зональных чемпионатов – это

Максим Юдин, Роман Пастухов, Эмин Шейдаев, Евгений Николаев, Денис Сапожников,

Девушки-спортсменки: Анастасия Соковина, Юлия Ященко, Анна Горбунова (она была

призером универсиады вузов России в городе Москве в 2003 г.) также радуют победами

своих наставников.

За время работы А.В. Горбунова тренером подготовлены: один мастер спорта

международного класса – Эмин Шейдаев, восемь мастеров спорта, из которых – два по

тяжелой атлетике, 26 кандидатов в мастера спорта и около 200 спортсменов массовых

спортивных разрядов.

Максим Юдин – уже ветеран в этом виде спорта, один из первых участников чемпионата

России среди студентов по пауэрлифтингу, который проходил в 1999 году. Он окончил наш

вуз, затем аспирантуру, и теперь – кандидат экономических наук, работает на кафедре

финансов в родном университете.

– Мы надеемся, что наша база расширится с введением в строй нового многоэтажного

здания, где планируются спортивные залы, и один из них – для занятий силовыми видами
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спорта (тяжелой атлетикой, армспортом, гиревым спортом и пауэрлифтингом).

Наши студенты, выступающие в этих видах спорта, на протяжении последних трех лет

занимают первые места или входят в тройку призеров, – рассказывает А.В. Горбунов.

А приведенный им факт говорит о хорошей работе наших тренеров-преподавателей.

И есть надежда, что уже в ближайшее время наш техуниверситет будет принимать у себя

также участников первенств и чемпионатов общероссийского уровня. И, возможно, на этих

соревнованиях Александр Владимирович Горбунов тоже будет участвовать в роли судьи,

благо и опыт, и статус позволяют. За 27 лет карьеры рефери он судействовал на

соревнованиях самых разных уровней: от районных до международных.

Александр Владимирович входил в состав судейской коллегии на региональных чемпионатах

Вооруженных сил, спартакиадах, был судьей на первенстве России среди юношей и юниоров,

на чемпионатах и кубках России. Пожалуй, нет в этом списке только судейства на

чемпионатах Европы и мира, а тогда будет открыт путь к Олимпийским играм, так что, как

говорится, все еще впереди...

– Всякий спортсмен ставит перед собой цели и стремится достичь их. Судья – тот же

спортсмен, и участие в олимпийских соревнованиях – это признание его заслуг и уровня его

работы, ведь туда попадают только лучшие из лучших, – поясняет Александр Владимирович.

Статус судьи международной категории позволяет принимать участие в олимпийских играх.

Но для этого нужно пройти строгий отбор – специальная комиссия будет оценивать работу

судьи в течение года и выставлять рейтинговые баллы. Судья, получивший самый высокий

рейтинг, и будет приглашен на Олимпиаду.

Так что, действительно, у Александра Владимировича Горбунова все еще впереди. И будем

надеяться, что все у него получится.

Илья Скворцов.

P.S.  С 15 по 18 мая в г. Саранске состоится чемпионат России по тяжелой атлетике,

где будут отобраны 10 спортсменов, которые отправятся на летнюю Олимпиаду в

Пекин. А.В. Горбунов тоже отправляется в Саранск.
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